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За приписки в «битве за урожай»
восемь должностных  лиц
с е л ь х о з о р г а н и з а ц и й
Могилевской  области
привлечены к дисциплинарной
ответственности.
Искажения оперативной
отчетности о ходе уборки
урожая были выявлены в
Быховском и Глусском районах.
 Так, Быховский
райсельхозпрод в
представленной отчетности в
конце июня завысил на 639 га не
только  площади  убранных
зерновых  культур , но и
приписал к их валовому сбору
2835 тонн  зерна, а также
увеличил объемы заготовки
сена и силоса, добавив к
реальным “виртуальные” 4,6
тысячи тонн и 9,4 тысячи тонн
соответственно.
Быховский  СПК “Следюки”
завысил объем намолота зерна
на 889 тонн (80% фактически
убранного), а СПК “Быховский”
- заготовки сена на 519 тонн (95%
заготовленного).
Попытка взять «все лучшее от
советского строя», обернулась для
Беларуси тем, что на вооружение
было взято самое худшее.
Бездельники и горлопаны, ранее
именовавшимися комсомольцами,
прошли процесс обновления и
переименования, нисколечко не
изменившись по своей,
мелкоуголовной сути.

Численность чиновников командно-
административной системы выросла
в разы, а их действенность во столько
же уменьшилась.
Слово «девальвация» белорусские
дети начинают произносить раньше,
чем привычные «папа» и «мама».
Вполне рутинное занятие по уборке
урожая, как в старые добрые времена
именуется битвой. Механизаторы,
чуть ли не до крови сражаются за
победу в вывозке навоза и со слезами
умиления на глазах читают свои имена
на экранах соцсоревнования в жатве.

Чиновники,  под чьим чутким
руководством никогда и ничего
путного не росло, тоже не сидят без
дела. Они , как мы видим,
обеспечивают себе карьерный рост с
помощью приписок и
очковтирательства.
То, что нынешняя власть пытается
объяснить сталинским термином
«перегибы на местах» является
неотъемлемой частью системы,
созданной командой Александра
Лукашенко.
Когда работа подменяется
видимостью работы, а трудовая

дисциплина сводится
приковыванием работника к его
месту цепями, искоренить
приписки не удастся.
Причем не только в «битве за
урожай». Очковтирательство
может быть и завуалированным.
Так, например, быховские власти,
готовящие город к Дню
белорусской письменности начали
кампанию по пропаганде «красот»
дворов и приусадебных участков
жителей района.
Хвалебных од удостаиваются
«очумельцы» построившие у своих
домов пальмы из пластиковых
бутылок и прочие фантазеры,
украшающие домовладения по
принципу «дешево и сердито».
Одним из общественных
вариантов «чуда», не требующего
больших капиталовложений, будет
музей камней.
Чего-чего, а этого добра в Быхове
хватает: бывший председатель
райисполкома, сейчас
занимающий пост главы местных
«депутатов», в свое время просто
завалил город выкрашенными в
красный цвет валунами.
На них были намалеваны
поучительные цитаты великих.
Хорошо запомнилась быховчанам
одна из таких фраз, почему-то
приписанных Горькому «Кто
работает, тот не скучает».
Судя по тому, что творится в нашей
стране, скучающих у нас много.
Особенно среди тех, кто мнит себя
руководителями.

КОГДА ОЧКОВТИРАТЕЛЬСТВО – НОРМА ЖИЗНИ

   Сергей Антонов

СКОЛЬКО
ГОСУДАРСТВО
НЕДОПЛАЧИВАЕТ
БЕЛОРУСАМ?

ВЫНІКІ
ЛІПЕНЬСКАГА
СОЙМА ПАРТЫІ

БНФ

И КРИЗИСА НЕ
НАДО
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Год назад на совещании у
Лукашенко встал ребром вопрос
модернизации белорусской
экономики с ориентацией на
выпуск импортозамещающей и
экспортной продукции.
Чем закончится «большой скачок»,
и почему Беларуси не подходит
опыт «азиатских тигров»?
По замыслу идеологов
модернизации, она «позволяет за
счет  повышения
производительности труда
обеспечить рост
ж и з н е н н о г о
у р о в н я
населения и
решить проблему
д о с т и ж е н и я
у с т о й ч и в о г о
положительного
сальдо внешней
торговли,  ее
сбалансированности,
п о в ы с и т ь
конкурентоспособность
товаров», пишет
«Завтра твоей
страны».
Прошел год. У
5 6 %
промышленных
предприятий нет
о б о р о т н о г о
к а п и т а л а .
Производительность труда вместо
запланированных 10%
увеличилась только на 2,5%. Зато
реальная зарплата выросла на
19,5%.
Как отмечает руководитель научно-
исследовательского центра
Мизеса Ярослав Романчук,
падение промышленного
производства cоставило 4,5%,
к р е д и т о р с к о -деби т о р с к а я
задолженность увеличилась на 30-
40%, чистые убытки
промышленных  предприятий
удвоились, а экспорт за 7 месяцев
текущего года сократился на
23,5%.
— У нас нет ни новых брендов, ни
новых товаров, ни новых рынков.
Мы теряем рынки, на которых были
традиционно сильны. Еще одна
такая модернизация — и кризиса
не надо, – убежден руководитель
центра Ярослав Романчук.
Процесс  модернизации идет,
деньги осваиваются, уверен
экономист Сергей Чалый. Но
поскольку модернизация
понимается как обновление

основных фондов, результаты, если и
будут, то лишь через несколько лет.
Сама идея модернизации, по
представлению властей, — это ответ
на необходимость проведения
структурных  реформ. Но ответ
довольно ограниченный: стены
подремонтируем, новые станки
поставим.
— В отраслях, которые целиком
зависят от технологий — скажем, в
нефтепереработке, это может дать

эффект. Повысятся объемы, а рынок
проглотит все, — считает экономист.
Но таких отраслей немного.
Если и можно ждать результатов, то
только косметических.
Почему же белорусская
модернизация буксует? Ведь мир
знает примеры авторитарных
модернизаций, достаточно вспомнить
опыт китайцев и «азиатских тигров».
— Попытка модернизировать «совок»,
централизованную плановую
экономику обречена на провал. Когда
Япония, Китай, Сингапур, Тайвань
стартовали с модернизацией,
совокупные  государственные
расходы там были до 15% ВВП. В
Беларуси — в четыре раза больше,
— считает Ярослав Романчук. —
Далее — в основу были положены
стабильная макроэкономическая
ситуация, свобода действия
предпринимателям, международные
правила и стандарты, покупка
лицензионных договоров. Ставка была
сделана на мозги бизнеса, функции
государства были  сведены к
минимуму.
Белорусские руководители опыт
«азиатских тигров» не учитывают. У

нас функции собственника,
распорядителя и контролера по-
прежнему находятся в руках у
чиновников. — Азиатские
авторитарные режимы «держали в
кулаке» политику, но «откручивали
гайки» в экономике, — поясняет
Александр Класковский. — Они
создавали благоприятные условия
для инвесторов, давали им карт-
бланш. А у нас  вместо этого
национализация в кондитерской
отрасли, война с «Уралкалием».
Понятно, что разумные и
дальновидные инвесторы будут
обходить такую страну за версту.
Власть не  готова идти на
либерализацию в экономике, а без
этого вариант авторитарной
модернизации не проходит.
Остается вопрос — что будет с
белорусской модернизацией
дальше?
— Лишних средств нет, поэтому
многие «наполеоновские планы»
сейчас без особой огласки будут
понемногу сворачиваться, —
прогнозирует Александр
Класковский. — В дальнейшем
многое будет зависеть от
отношений с Россией: если она
проплатит евразийскую
интеграцию, то белорусская власть
получит возможность отодвинуть
любые реформы еще на пару лет.
Но на новом витке, через два-три
года, проблема обострится вновь.
— И власть опять будет стремиться
решать проблемы локально. И
даже относительные успехи где-то
могут быть. Но как стратегическое
направление авторитарная
либерализация в Беларуси «не
прокатит», вопрос все равно
упирается в смену политической
системы, — уверен политолог.
Модернизация будет потихоньку
«спускаться на тормозах», считает
и Сергей Чалый.
— У нас самый главный
модернизационный проект — как
«доить» Россию, — подытоживает
Ярослав Романчук.
Вот только когда инновационные
способы «дойки» иссякнут, встанет
всерьез вопрос: «А что нам со
всем этим балластом делать?».

ЕЩЕ ОДНА ТАКАЯ «МОДЕРНИЗАЦИЯ» – И КРИЗИСА НЕ НАДО

От редактора:Быхов занялся
"модернизацией" давно.
Можно сказать стал
новатором в этомс непростом
деле.  Что из  этого вышло?
Вспомним  реконструкцию
КОСЗ и пользу от нее...
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Власти всерьез взялись за
белорусов, которые не платят
налоги.
«Как заставить лодырей, живущих
за счет других, оплачивать
социальные блага?» - так
начинается статья «Налог на
трутней» в газета Совета
министров «Рэспубліка».
Недавно общественность
Беларуси всколыхнула новость: в
стране может быть введен налог
для неработающих граждан. Такое
намерение было высказано
премьер-министром Михаилом
Мясниковичем.
«По приблизительным подсчетам,
в нашей стране свыше 445 тыс.
человек трудоспособного
возраста официально не
трудоустроены. Это приличный по
населенности город областного
масштаба. Сотни тысяч людей не
отчисляют налоги, не участвуют в
развитии народно-хозяйственного
комплекса и социальной сферы
страны. В то же время они, как и
все мы, в полной мере пользуются
социальными благами —
школами, детсадами, больницами,
дотируемыми из бюджета
транспортными и жилищно-
коммунальными услугами. То есть
мы все сегодня не только берем
под опеку льготные категории
граждан, которые не могут о себе
позаботиться самостоятельно —
пенсионеров и детей, но и вот
таких «трутней». Аудитория
последних так быстро
разрастается, что сознательные
граждане страны  уже не в
состоянии и дальше безропотно
тащить эту ношу на своих
плечах», - пишет газета.
Далее пропагандисты
рассказывают историю хозяина
Audi, который десять лет не
работает в Беларуси,  но
пользуется «бесплатной»
медициной.
«Я лет десять в Беларуси не
работаю, — снисходительно
улыбается  хозяин Audi,
согласившийся подвезти до
ближайшего населенного пункта в
Витебском районе. — Да, живу

здесь. Есть жена, трое детей.
Младшему всего годик. Тружусь на
стройке в Демидовском районе —
благо это совсем рядом. К семье
приезжаю часто, практически на все
выходные. Домашние не в обиде —
главное, что деньги неплохие
привожу. Вместе со мной в бригаде
еще трое витебчан работают. Почему
в рабочий день здесь? Да пришлось
крутнуться: зуб разболелся, не могу
молоток в руках держать.  Уже
вылечил, теперь обратно».
«Диалог как диалог, хотя разговор
слегка задел. Не из-за таких ли вот
«эмигрантов» талончиков не хватает
обычным людям?
Эта история вспомнилась во время
командировки в поселок Болбасово,
знаменитый своим авиаремонтным
заводом, где и работает бомльшая
часть населения. Правда, и сюда уже
приходится доставлять некоторую
часть тружеников из Орши. Тем не
менее еще пару лет назад местные
власти ломали голову: как
трудоустроить остальных жителей?
Дефицит рабочих мест был наиболее
болезненным вопросом именно у
женской половины горпоселка. Для
решения всех проблем в комплексе
Оршанский горисполком тогда
разработал и утвердил Программу
социально-экономического развития
Болбасово,  в которой было
предусмотрено и создание новых
производств, и другие меры для
привлечения и закрепления кадров.
Что в итоге?» - задаются вопросом
журналисты.
Ответ дает председатель поселкового
«совета депутатов» Андрей
Пашкевич.
«Да, мы делаем все возможное для
того, чтобы обеспечить людей работой
и достойными условиями жизни», —
объясняет он. — Только за последний
год создано около десятка малых
предприятий, в  поселке
зарегистрировано без малого 60
индивидуальных предпринимателей.
Но парадокс — сегодня людей
приходится доставлять сюда на
работу из других населенных пунктов,
сейчас вот не можем набрать штат
для швейного цеха, где планируют
изготавливать перчатки. С просьбой
помочь в подборе кадров обратилось

также руководство строящейся
неподалеку кондитерской
фабрики. Не знаю, как помочь…
Официально у нас на учете в
службе занятости состоит всего 14
человек, а вот неофициальных
безработных намного больше, но
их такой работой вряд ли
привлечешь…»
«Печально, но в администрации
уверены: даже в том случае, если
«гастролерам» предложить
солидную по нынешним меркам
зарплату на месте, они вряд ли
откажутся  от «вахтовой»
занятости. Во-первых, свобода.
Хочу — работаю, не хочу — не
работаю. А во-вторых, это уже
образ жизни, непреодолимая тяга
к путешествиям и перемене
обстановки, с чем бороться
намного сложнее.
Конечно же, «эмигранты» не
единственная категория
добровольных безработных. Есть
еще две. Примерно 15—20
поселковцев предпочитают
трудиться не на предприятиях, не
в учреждениях или организациях,
а на приусадебных участках, в
домах и квартирах земляков. Кто-
то калымит обработкой огородов,
ремонтом заборов и печей. Кто-то
через знакомых предлагает услуги
по покраске-поклейке квартир. А
вот третья категория — самая
проблемная. Так называемым
«идейным трутням» просто
некогда трудиться… из-за тесной
дружбы с зеленым змием», -
пишет газета.
В результате пропагандисты
приходят к выводу, что пришло
время ужесточать ответственность
«трутней» всех категорий.
«Представители местной власти в
Болбасово уверены:
действительно, пришло время
ужесточать  ответственность
«трутней» всех категорий. Нельзя
жить в обществе и быть от него
независимым, нельзя работать
только на себя и наравне с
другими пользоваться
г о с у д а р с т в е н н ы м и
преференциями», - заключает
«Рэспубліка».

ГАЗЕТА СОВМИНА: ПОРА УЖЕСТОЧИТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ «ТУНЕЯДЦЕВ»
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ГЕНДИРЕКТОР КАМАЗА НЕ
РИСКУЕТ ЕЗДИТЬ В БЕЛАРУСЬ
Ситуация вокруг «Уралкалия» стала
еще одним препятствием на пути к
объединению «КАМАЗа» и
«МАЗа».
«Я даже не знаю, что ответить на
этот вопрос после последних
событий (связанных с задержанием
главы компании «Уралкалий»
Владислава Баумгертнера). Я в
Беларусь не езжу», - сказал
гендиректор «КАМАЗа» Сергей
Когогин в кулуарах конференции
«КомАвто 2013», в ответ на просьбу
журналистов прокомментировать
ход переговоров по объединению
компании с  «МАЗом», пишет
«Интерфакс».
Председатель Госкомитета по
имуществу Беларуси Георгий
Кузнецов в феврале сообщал, что
белорусская и российская стороны
принципиально согласовали
условия объединения «КАМАЗа» и
«МАЗа» в холдинг «Росбелавто».
Беларусь, по его информации,
внесет в холдинг 75% акций
«МАЗа» и будет иметь 50% акций
в «Росбелавто». Затем Лукашенко
заявил, что сомневается в
целесообразности слияния
предприятий, предложив
остановиться на варианте создания
единой управляющей компании.
Позднее глава Минпромторга РФ
Денис Мантуров заявлял, что
система управления холдингом
«Росбелавто», который станет
управляющей компанией
«КАМАЗа» и «МАЗа», будет
определена к середине апреля.
Однако чуть позже он признал, что
компромисс между сторонами не
достигнут, при этом Россия считает
вариант создания УК без обмена
активами бесперспективным.

КО ДНЮ ГОРОДА
ПЕНСИОНЕРОВ БЕСПЛАТНО

ПОСТРИГУТ
В Минске скидки на бытовые услуги
ко Дню города будут
предоставлены участникам
Великой Отечественной войны,
инвалидам, пенсионерам и
многодетным семьям.
Об этом БелТА сообщили в
государственном учреждении
“Управление бытового и
гостиничного обслуживания
населения Мингорисполкома”.

Льготы действуют по 14 сентября в
зависимости от вида услуг. Они
распространяются на ремонт одежды,
обуви, ювелирных украшений, услуги
парикмахерских, прачечных, бань,
химчистки, проката и фотоуслуги.
Размер скидок варьируется от 10% до
100%.
Всего около 180 объектов бытового
обслуживания откликнулись на
инициативу снизить стоимость услуг
ко Дню города, а парикмахерские
ОАО “Восход” и вовсе с 12 по 14
сентября  обещают бесплатные
стрижки для ветеранов ВОВ и лиц,
приравненных к ним, инвалидов I-II
групп, многодетных семей.
Директор ОАО  Тамара Филиппова
отметила: “Подобные акции стали для
парикмахерских традиционными
перед основными праздниками: Днем
Победы, Днем Независимости, Днем
города, Новым годом.  Мы
поддерживаем заботу государства о
жителях города”

БЕЛОРУССКИЕ «АФГАНЦЫ»
ТРЕБУЮТ ВЕРНУТЬ ЛЬГОТЫ

Бывшие воины-интернационалисты,
ветераны афганской войны, призывают
правительство восстановить их
социальные льготы и гарантии.
Соответствующее обращение
направлено премьер-министру
Михаилу Мясниковичу
сопредседателями республиканского
общественного объединения
ветеранов войны в Афганистане
“Защитники Отечества” Александром
Комаровским и Олегом Волчеком,
передает БелаПАН.
Авторы обращения напоминают о
льготах, которых воины-
интернационалисты были лишены
после принятия в 2008 году ряда
нормативных правовых актов. Среди
таких льгот — бесплатное получение
лекарств, изготовление и ремонт
зубных протезов, первоочередное
обеспечение путевками в санатории,
профилактории, дома отдыха, право
бесплатного проезда, внеочередное
получение льготных кредитов для
строительства жилья и другие.
Участники афганских событий
призывают правительство
восстановить эти льготы, поскольку их
отмена “противоречит соглашениям
СНГ о взаимном признании льгот и
гарантий, а также закону Республики
Беларусь “О ветеранах”.
Авторы обращения призывают не
принимать готовящийся указ

президента “О некоторых
государственных  социальных
гарантиях для военнослужащих, лиц
рядового и начальствующего
состава органов внутренних дел,
финансовых  расследований,
органов и подразделений по
чрезвычайным ситуациям,
ветеранов боевых действий на
территориях иностранных
государств и членов их семей”. Этот
документ, утверждают они, “понизит
статус  участников боевых
действий”.
О создании РОО “Защитники
Отечества” в январе 2009 года
объявили Олег Волчек, Александр
Комаровский и Николай Автухович.
Автухович вскоре после этого был
арестован и осужден на пять лет
лишения свободы за перевозку и
хранение пяти патронов к
охотничьей винтовке.
Правозащитники считают его
политзаключенным, осужденным за
активную общественную
деятельность и борьбу с
коррупцией.
Тогда же, сразу после отмены льгот,
общественные активисты
пригрозили властям отказаться от
своих наград, если льготы не будут
восстановлены.
Как сообщил Олег Волчек,
учредительный съезд РОО
“Защитники Отечества” планируется
провести в октябре.
МОГИЛЕВЧАНИНА ЗАДЕРЖАЛИ

ЗА АКЦИЮ ПРОТИВ
РОССИЙСКИХ АВИАБАЗ

В Могилеве задержали
председателя исполкома
могилевской областной коалиции
демократических сил Юрия
Новикова. Его задержали после того,
как активисты демократических
организаций закончили собирать
подписи против намерения
разместить в Беларуси российские
авиабазы.
На днях в Могилеве начался
марафон против иностранных
военных баз. В рамках этого
марафона и проходил сбор подписей
на улице Ленинской.
По словам милиционера, который
сопровождал Новикова в отделение,
активист также распространял
листовки и собирал подписи,
передает «Радыё Свабода».
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 Видимо, не выдержал груза
ответственности и похвалы
начальства.
Недавно Евгений Гаврильчик,
который работает в
п с и х о н е в р о л о г и ч е с к о м
интернате для взрослых и
состоит в первичке Белорусского
республиканского союза
молодёжи, получил грамоту
областного комитета БРСМ за
помощь в организации работы
волонтёрского молодёжного
лагеря «Великий исток» и
участие в ней.
Первый секретарь райкома
БРСМ Анастасия Сасункевич
пишет в “Районном вестнике”,
что организация гордиться
такими замечательными
ребятами, которые принимают
активное участие в
общественной, молодёжной и
спортивной жизни района.
Не прошло и двух недель после
вручения грамоты, как Евгений
снова стал героем публикации в
“Районном вестнике”, только на
сей раз 21-летний активист
БРСМ устроил пьяный дебош

средь бела дня на площади города
Червеня.  Под руку районному
“герою” попались фонари. Когда два
фонаря были уже угроблены,
происходящий мини-погром заметил
проходивший мимо сотрудник
следственного комитета Дмитрий
Щуревич. Он практически схватил
хулигана за руку. Потом вызвал
наряд милиции. БРСМ-овцу грозит
наказание по статье 339
«Хулиганство». Причина, по которой,
с его же слов, Евгений вышел из
себя – ссора с девушкой.
Участковый инспектор РОВД
Виталий Савко, на участке которого
произошло хулиганство, считает, что
парня надо наказать по всей
строгости закона: “Чтобы знал:
безнаказанности не бывает. И чтобы
другим неповадно было. А на
вопрос, почему молодёжь ломает
заборы и разбивает фонари, отвечу,
что причина – пробелы в воспитании.
Причём, на всех уровнях:  от
начальной школы до трудового
коллектива”.Кстати, у пьяного БРСМ-
овца был с собой топор. Хорошо, что
под руки ему попались фонари, а не
чьи-нибудь головы.

НОВОСТИ БРСМ: ПЬЯНЫЙ АКТИВИСТ
УСТРОИЛ ПОГРОМ В ЦЕНТРЕ ГОРОДА

Один из лучших БРСМ-овцев Червенского района устроил
пьяный дебош и разбил фонари на площади города Червеня.

Власти Беларуси любят поспекулировать на теме социальной поддержки. Пусть зарплаты у нас меньше, чем в
Польше, зато соцпакет с лихвой покрывает разницу.
Так ли это на самом деле, выяснила «Салiдарнасць».
В июле 2010 года Лукашенко, напомнив, что большинство услуг для населения дотируется из бюджета, заявил:
«Если народ хочет получать 1,5-2 тысячи долларов зарплаты, давайте дадим, но за услуги будете платить
реальную цену. Мы можем сделать как в Европе, но тогда будете, как и у них, платить полную стоимость.
Фокус в том, что вычислить сумму дотаций простому смертному практически невозможно. Это позволяет как
угодно манипулировать цифрами, утверждая, что рядовые граждане чуть ли не находятся на иждивении у
государства.
Но в августе 2013-го на помощь нам нечаянно пришел заместитель министра финансов Максим Ермолович. По
ходу дискуссии, посвященной предложению ввести налог с неработающих граждан, чиновник заявил, что
содержание всей бюджетной сферы и социальной политики государства в расчете на одного работающего человека
обходится казне в 8 миллионов рублей в год.
Делим 8 миллионов на 12 и получаем, что в месяц дотации на работающего жителя Беларуси составляют около
666 тысяч рублей (надо же, «число дьявола»). В эквиваленте это составляет примерно 75 долларов.
Теперь вспомним: сколько там, по данным Национального статистического комитета, составляет ныне средняя
зарплата в Беларуси? Не будем мелочиться: округлим до 600 долларов. Приплюсуем к ним дотационные 75. На
выходе – 675 долларов. Никак не 2 тысячи и даже не полторы.
«Наверное, это было бы справедливо: дать эти деньги, чтобы люди сами распоряжались, что с ними делать.
Если бы вы захотели, мы бы сделали это в течение одного-двух лет. Но были бы рыночные цены на эти услуги.
Просто большинство этого не хотят. Я даже боюсь думать, как вас в эту жизнь окунуть», — заявлял три года
назад Лукашенко.
Вышеприведенные расчеты показывают, что эти опасения совершенно излишни. Зарплата в 1,5 тысячи долларов
с лихвой компенсирует белорусам все дополнительные затраты на услуги за «реальную цену».

СКОЛЬКО ГОСУДАРСТВО НЕДОПЛАЧИВАЕТ БЕЛОРУСАМ?

Увеличение минимального стажа
работы с уплатой взносов в Фонд
соцзащиты  населения для
назначения пенсии по возрасту или
за выслугу лет с 5 лет до 10 лет
должно «сократить иждивенческие
настроения».
Об этом в эфире телеканала
«Беларусь 1» заявил заместитель
министра труда и социальной
защиты Валерий Ковальков,
«Как ни странно, у нас сегодня
более 3 тыс. человек, достигнув
пенсионного возраста, получают
социальную пенсию. Иными
словами за всю свою жизнь они и
пяти лет не отработали. Для
прекращения иждивенческих
настроений, их снижения и был
разработан проект указа», - отметил
замминистра.
Требования по минимальному 5-
летнему стажу работы с уплатой
взносов сохранены для родителей
инвалидов с детства, многодетных
матерей, инвалидов с детства и
некоторых других социально
уязвимых категорий граждан. Также
не меняются условия для
назначения пенсий по
инвалидности, по случаю потери
кормильца.

БОРЬБА С ПЕНСИОНЕРАМИ-
«ИЖДИВЕНЦАМИ»
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27 ліпеня ў Менску адбыліся
чарговыя паседжаньні Сойма Партыі
БНФ і Сойма Грамадзкага
аб’яднаньня БНФ “Адраджэньне”.
Напачатку мерапрыемства вядучыя
паседжаньня павіншавалі
прысутных  з 23-й гадавінай
абвяшчэньня Дэклярацыі аб
дзяржаўным суверэнітэце
Рэспублікі Беларусь, а таксама
заклікалі сябраў Сойму падпісваць
паштоўкі салідарнасьці да
палітвязьняў, што
распаўсюджваліся  пры
рэгістрацыі.У першым пункце
парадку дня кіруючага органа
Партыі БНФ прагучаў даклад
Старшыні Партыі БНФ Аляксея
Янукевіча пра бягучую палітычную
сытуацыю. Лідэр БНФ паведаміў
пра хаду і прамежкавыя вынікі
кампаніі “Народнага рэферэндума”,
у межах якой кіраўніцтва партыі
наведала каля дваццаці буйных і
сярэдніх гарадоў ва ўсіх абласьцях
краіны. Лідэры апазыцыі
сустракаліся з  выбаршчыкамі
падчас наведваньня кірмашоў, а
таксама праводзілі нарады з
партыйным актывам. Супольнае
турнэ прадстаўнікоў Партыі БНФ,
РПГА “Рух “За Свабоду” і кампаніі
“Гавары Праўду” працягнецца ў
бліжэйшыя тыдні.

АБ ПАЛІТЫЧНАЙ СЫТУАЦЫІ

Аляксей Янукевіч выказаў сваё
меркаваньне адносна стану
народнай гаспадаркі краіны,
ацаніўшы яго як перадкрызісны.
Сьведчаньнем няздольнасьці
змагацца з эканамічнымі выклікамі
ў межах існуючай мадэлі старшыня
БНФ назваў увядзеньне аналага
“залатой акцыі” пад шыльдай
уладальніцкага нагляду ў
акцыянерных таварыствах. Партыя
БНФ змагалася супраць гэтага

рашэньня і надалей будзе выступаць
супраць валюнтарысцкіх крокаў, якія
шкодзяць нацыянальным інтарэсам
Беларусі ў эканамічнай сфэры.
Асобна старшыня партыі спыніўся на
зьнешне напалітычнай сытуацыі,
даўшы сваю ацэнку такім падзеям як
дыскусія  вакол даклада
эўрадэпутата Юстаса Палецкіса,
паседжаньне Парлямэнцкай асамблеі
Ўсходняга партнэрства “Эўранэст” і
часоваязамарозка візавых
абмежаваньняў у дачыненьні да
кіраўніка беларускага МЗС
Уладзімера Макея. У прыватнасьці,
Аляксей Янукевіч адзначыў, што
крытэрам слушнасьці такога кроку
Эўразьвязу будзе вырашэньне
беларускім бокам пытаньня пра
вызваленьне палітычных вязьняў:-
Ё с ь ц ь  н а д з е і ,  ш т о
х у т к а  м ы  ў б а ч ы м  м н о г і х
палітвязьняў на  волі,  – сказаў
Янукевіч. Акрамя таго, лічыць палітык,
кантакты з ЭЗ могуць дазволіць
Беларусі выйсьці з-пад ўплыву
Крамля.   Калі казаць з
п у н к т у  г л е д ж а н ь н я  
а р ы е н т а ц ы і  Б е л а р у с і  н а
э ў р а п е й с к і я  с т а н д а р т ы ,
то візыт Макея ў Брусэль 
вельмі важны. Думаю, ён многіх 
збянтэжыў к Крамлі, – мяркуе
старшыня  БНФ. Янукевіч не
выключае, што варта чакаць і іншых
дамоўленасьцяў паміж Менскам і
Брусэлем, якія
“пойдуць на карысьцьэўрапейскай, а не
р а с е й с к а -
азіяцкай інтэграцыі Беларусі“.Як
паведаміў Аляксей Янукевіч, 27
ліпеня Партыя БНФ мела намер
правесьці каля расейскай амбасады
пікет супраць разьмяшчэньня ў Лідзе
расейскай ваеннай базы. Аднак
Менгарвыканкам адмовіў у яго
правядзеньні, матывуючы сваё
рашэньне тым, што заяўка не
адпавядае заканадаўству аб масавых
мерапрыемствах, а таксама

незразумела, якія меры будуць
прымаць заяўнікі для
забесьпячэньня  бясьпекі
ўдзельнікаў пікета. Апроч гэтага, у
пісьмовым адказе з гарвыканкама
зазначаецца, што правядзеньне
пікета можа стварыць перашкоды
пешаходнаму і транспартнаму руху.
Гэтая адмова будзе абскарджаная
ў судовым парадку. На думку
старшыні Партыі БНФ,
разьмяшчэньне на тэрыторыі краіны
расейскіх ваенных базаў і аб’ектаў
с упярэчыць  нацыянальным
інтарэсам і Канстытуцыі Беларусі, а
таксама ставіць пад пагрозу
бясьпеку кожнага беларуса. Спадар
Янукевіч падкрэсьліў, што паводле
дадзеных сацыялагічнага апытаньня
НІСЭПД, дзьве траціны беларусаў
не вітаюць разьмяшчэньне ў
Беларусі расейскай авіябазы. Лідэр
БНФ зазначыў, што праца ў
накірунку экспансіі расейскага
мілітарызма на беларускую
тэрыторыю будзе працягнутая.Па
выніках разгляду першага пытаньня
парадку дня “Аб палітычнай
сытуацыі” Сойм прыняў рашэньне
пратакольным запісам: “Накіраваць
зварот у Адміністрацыю прэзыдэнта
і іншыя дзяржаўныя органы з
прапановай правесьці грамадзкае
абмеркаваньне (слуханьні) па
пытаньні размяшчэньня ў Беларусі
замежных  вайсковых базаў,
запрасіць далучыцца да гэтай
ініцыятывы іншыя дэмакратычныя
партыі і рухі, а ў выпадку, калі ўлады
адмовяцца праводзіць грамадзкае
абмеркаваньне – правесьці такое
абмеркаваньне ўласнымі сіламі з
запрашэньнем экспэртаў па
вайсковай праблематыцы. Таксама
было вырашана масава па ўсёй
краіне падаць заяўкі на пікеты
супраць замежных  вайсковых
базаў, прымеркаваўшы іх да Дня
Беларускай Васйковай Славы 8
верасьня.

ВЫНІКІ ЛІПЕНЬСКАГА СОЙМА ПАРТЫІ
БНФ І ГА БНФ “АДРАДЖЭНЬНЕ”
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У другім пункце парадку дня Сойм
Партыі БНФ прыняў заяву
салідарнасьці з слонімскімі сябрамі
партыі доктарам Іванам
Шэгам і Віктарам Марчыкам, якія
былі звольненыя з працы. Выступіў
сябра Сойму Іван Шэга, які распавёў
пра ўзмацненьне ціску на працы на
сябраў дэмакратычнай супольнасьці
Слонімшчыны. Заява з
патрабаваньнем узнавіць на працы
звольненага фронтаўца будзе
накіраваная ў Міністэрства аховы
зароўя, Слонімскі райвыканкам і
Гарадзенскі аблвыканкам, а таксама
кіраўнікам прадпрыемстваў, якія
зьдзейсьнілі палітычна матываванае
звальненьне.

У трэцім пункце парадку дня было
заслуханае паведамленьне
намесніка старшыні Партыі
БНФ Рыгора Кастусёва пра
падрыхтоўку партыі да мясцовых
выбараў і кампанію партыйнага
назіраньня за выбарамі, якая будзе
ажыцьцяўляцца ў каардынацыі з
іншымі партыямі (на дадзены момант
пагадненьне падпісалі Партыя БНФ,
БСДП (Г), Рух “За Свабоду”,
кампанія “Гавары Праўду”, БХД).
Сойм ухваліў дасягнутае
пагадненьне пра супольнае
назіраньне ў межах кампаніі “За
справядлівыя выбары”. Старшыня
Партыі БНФ заклікаў рэгіянальныя
структуры партыі актывізаваць працу
па вызначэньні патэнцыйных
кандыдатаў у дэпутаты мясцовых
саветаў, а таксама выказаў
спадзяваньне, што кола ўдзельнікаў
супольнай кампаніі назіраньня
неўзабаве пашырыцца, у тым ліку
праз далучэньне да яго Аб’яднанай
грамадзянскай партыі. Сябры Сойму
выказалі аптымізм адносна
пэрспэктываў фармаваньня адзінага
сьпісу кандыдатаў дзеля больш

шчыльнай каардынацыі
дэмакратычнай апазыцыі.

АБ УДЗЕЛЕ Ў ЭКАЛЯГІЧНЫМ
КАМІТЭЦЕ

Сойм Партыі БНФ заслухаў
паведамленьне адказнага сакратара
Управы Партыі БНФ пра ўдзел Партыі
БНФ у складзе Грамадзкага
экалягічнага камітэту імя Івана
Нікітчанкі. Па выніках было прынятае
адзінагалоснае рашэньне пра
зацьвярджэньне Маніфэсту гэтага
камітэту і ягонага рэглямэнту працы.
Таксама кіруючым органам партыі
была абмеркаваная і рамкава
падтрыманая канцэпцыя мадэрнізацыі
судоў і праваахоўных  органаў,
распрацваная ў межах Эўрапэйскага
дыялёгу для мадэрнізацыі Беларусі.
Напрыканцы Сойму Партыі БНФ быў
заслуханы  падрыхтаваны
намесьнікам старшыні Партыі
БНФ Алесем Стральцовымпраект
плятформы Партыі БНФ па пытаньні
роўнасьці мужчынаў і жанчынаў і
ўмацаваньню сям’і (абмеркаваньне
канцэпцыі гэтага праекта будзе
працягнутае).
У “Розным” сябры Сойма падзяліліся
інфармацыяй пра імпрэзы і акцыі, якія
плянуюцца бліжэйшым часам
у Лідзкім раёне, на Слонімшчыне і на
Крапівеньскім полі пад Воршай.
Па заканчэньні Сойма Партыі БНФ
адбыўся  Сойм ГА БНФ
“Адраджэньне”, на якім з дакладам
выступіў сябра Сойму Станіслаў
Суднік. Па выніках абмеркаваньня
было  вырашана актывізаваць
дзейнасьць БНФ у фармаце
грамадзкага аб’яднаньня ў накірунку
ўмацаваньня адраджэнскіх
прынцыпаў. Таксама былі
абмеркаваныя пляны па працы
аргкамітэту сьвяткаваньня 25-х
угодкаў заснаваньня Беларускага
народнага фронту, што прыпадаюць
на 19 кастрычніка 2013 году (Управе
дадзеныя адпаведныя даручэньні
Сойма).
Пасьля Сойму сваё паседжаньне
правяла Палітычная камісія Партыі

АБ ПАЛІТЫЧНА МАТЫВАВАНЫХ
ЗВАЛЬНЕНЬНЯХ

АБ ПАДРЫХТОЎЦЫ ДА
МЯСЦОВЫХ ВЫБАРАЎ

БНФ, а ў актавай залі сядзібы
адбыўся невялікі фуршэт з нагоды
гадавіны абвяшчэньня Дэклярацыі
пра дзяржаўны суверэнітэт
Рэспублікі Беларусь.

АПАЗЫЦЫЯ ПАТРАБУЕ АД
ДЭПУТАТАЎ СПРАВАЗДАЧЫ

Прымусіць мясцовых
дэпутатаў выконваць закон і
рабіць рэгулярную
справаздачу сваім
выбаршчыкам спрабуюць
прадстаўнікі шэрагу
гарадзенскіх арганізацый і
партый.
На адрасы дэпутатаў
гарадскога Савета будуць
дасланыя лісты ад жыхароў
Гародні з патрабаваннямі
адказаць за свае абяцанні і
зробленую працу. Кажа
старшыня гарадской рады
Партыі БНФ Вадзім
Саранчукоў.
- Нашыя дэпутаты гэтага не
робяць. Таму Партыя БНФ,
“Гавары праўду!”, АГП
вырашылі суарганізаваць
групу людзей, якія
пражываюць па ўсіх гарадскіх
акругах, каб яны напісалі
пісьмовыя звароты да “сваіх
дэпутатаў” з патрабаваннем
справаздачы па сваёй
дзейнасці. Пасля гэтыя людзі
напішуць калектыўны зварот
да старшыні Гарсавета з
патрабаваннямі і пытаннямі,
якім чынам ён арганізоўвае
працу сваіх падначаленых
так, што яны наўпрост
парушаюць беларускае
заканадаўства.
Вадзім Саранчукоў не
верыць у змены ў выбарчым
заканадаўстве. Таму гэты
варыянт ціску на праўладных
стаўленікаў павінен
падвысіць хаця б якасць іх
працы. Вадзім Саранчукоў
паведаміў, што ўжо ёсць
неабходная колькасць
жыхароў для  напісання
арганізаваных зваротаў.
Паводле Радыё Рацыя
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КАГО Ў ДУРДОМ, КАГО Ў
ТУРМУ

У час сустрэчы з жыхарамі
Смалявіцкага раёна,
н е з а д а в о л е н ы м і
будаўніцтвам кітайцамі
індустрыяльнага парка,
старшыня Мінскага
аблвыканкама Барыс Батура
заявіў: “Я б вас у
бальніцу ці яшчэ куды змясціў
бы зAза таго, што
вы нагнятаеце гэтыя страхі!”
Узнікла важкая нагода
Сабрацца ў лідара чынам:
Паміж уладай і народам
Прапалі злагада і згода.

“Дык што рабіць, — пытанне, —
нам?”
Спачатку чын найбольш пузаты
Турботу выказаў сваю:
— Вось я працую як пракляты,
Бывае, што не ем, не пью.
Я дбаю днямі і начамі

Пра лёс народа, пра людзей.

А хто ўсё гэта прыкмячае?
Удзячнасць ад народа дзе?
— І ні пашаны нам, ні славы, —

З тугой азваўся чын другі. —
Я над праблемамі дзяржавы
Каторы год сушу мазгі.
Ці з кабінета, ці з машыны

Я толькі й бачу белы свет.
А ад насельнікаў краіны
Адны праклёны чую ўслед.
Ёсць і ў наступнага спакуса

Дашчэнту зганьбіць просты люд:
— Прэтэнзіі да беларусаў
Канкрэтна выкажу вось тут.
На крызіснай бурлівай хвалі

Мы ўсё зрабілі, што маглі.
Для іх знарок дэвальвавалі
Валюту нашую — рублі.
Даляры людзям на халеры?

Не трэба ім буржуйскі шык.
Цяпер яны ўсе мільянеры —
І праграміст, і вартаўнік.
Яшчэ ў нас розуму хапіла

Падняць да плешкі цэны ўсе.
Няхай мужык не жлукціць піва,
А дзецям грошыкі нясе.
І ўвогуле: выдатна гэта,
Што ў іх збяднелы рацыён.
Усім карысць дае дыета,
Таму замест былой катлеты
Хай на стале стаіць булён.

І што нясецца з шэрай масы
Замест падзякі вам і мне?
Люд патрабуе сала! мяса
І беспадстаўна нас кляне.

Уставіў слова дзядзька хмуры:
— А колькі робім мы патуг,
Каб дух

Сапраўднае культуры

І не прапаў, і не патух.
Для гэтага на ўсё гатовы,
Здавольваем іх кожны “бзік”.
Замест мужыцкай нейкай
“мовы”

Далі для ўжытку ім “язык”.
Было яшчэ там слоў нямала
“Пра шмат даброт і шмат
выгод”.
Чынам, нарэшце, ясна стала:

Нягеглы, дрэнны наш народ.
— І ён такім, — падвёў хтось
рыску, —
Быў на працягу ўсіх вякоў.
І не дастойны ён і блізка

Такіх, як мы, кіраўнікоў.
Народ для нас патрэбен
новы…
— А дзе ж узяць яго, скажы?
— Няма праблем у гэтым, што
вы!

Кітайцаў возьмем з!за мяжы!
Іх гэтак многа, нібы вошай
На занядбаным жабраку.
Яны не просяць многа грошай
—
Абы яды крыху ў руку…

— Куды ж тутэйшы люд
падзенем? —
Пытанне хтось задаў яму.
— Мы адпаведна ўсіх
падзелім:
Каго ў дурдом, каго ў турму.
* * *
Жылі мы на галоднай пайцы
За пуставатыя рублі…
Цяпер увогуле кітайцы
На гэтай будуць жыць зямлі.
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